



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 13 de octubre de 2020.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Milenio, Diario Imagen, Excélsior, Reforma, La Razón de México, Publímetro, Contra Réplica, Reporte Índigo, El Universal, El Economista, 24 Horas, La Crónica, El Financiero, El Sol de México, El Herald de México, La Jornada, Uno más Uno, Ovaciones, Diario de México, La Prensa.

Trascendió/Milenio Diario

Que las bancadas de PAN, PRI y PRD, encabezadas respectivamente por Juan Carlos Romero Hicks, René Juárez y Verónica Juárez en la Cámara de Diputados, tienen listas sus baterías de cuestionamientos sobre el manejo de la pandemia, el desabasto de medicinas y la falta de atención médica para la comparecencia del secretario de Salud, Jorge Alcocer, y los directores del Insabi, Juan Antonio Ferrer; del IMSS, Zoé Robledo, y del ISSSTE, Luis Antonio Ramírez, este martes ante el pleno. El bloque opositor solo espera que la mayoría de Morena deje correr la sesión hasta el final, sin suspenderla a la mitad para proteger a los funcionarios, como dicen que ocurrió ayer en el Senado con Hugo López-Gatell.

La retaguardia/Diario Imagen, Reforma, La Razón, Publímetro, Contra Réplica, Reporte Índigo, El Universal, Milenio, El Economista, 24 Horas, La Crónica

Reportera: Adriana Moreno Cordero.

Ayer, la tribuna del Senado de la República se convirtió en el púlpito mañanero ubicado, ni más ni menos que en Palacio Nacional. Hacia el filo de las tres de la tarde y luego de horas de una comparecencia más bien muy desafortunada, el flamante subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, pese a confesar que de acuerdo a su trayectoria tiene un perfil eminentemente científico -eso dice él-, como buen soldado de esta llamada Cuarta Transformación, se puso a defenderla “a capa y espada” y reiteró su compromiso con ella. El problema es que no fue nada original el subsecretario, pues adoptó a pie juntillas el discurso del Presidente Andrés Manuel López Obrador: se dijo agredido por la prensa y por la oposición, diríase que incomprendido desde que asumió el “control” -que nunca llegó-, de la pandemia-, cuando él solo quiere la felicidad que dice otorgar esta llamada Cuarta Transformación y con un poco más de palabrería, López-Gatell de plano recurrió a la máxima de los seguidores del tabasqueño, aquello de que “es un honor estar con Obrador” y de ahí sus empeños por complacer a su jefe en cualquiera de sus ocurrencias. Se supone que hoy en la Cámara de Diputados comparecer el Secretario de Salud, el silente Jorge Alcocer y si se tomara como antecedente la jornada que ayer encabezó su segundo de a bordo, pues no le servirá de nada, pues entre otras cuestiones, lo que hizo el subsecretario fue demostrar que tiene muy mala relación con el bloque opositor de la Cámara alta.

Poder y dinero/Diario Imagen

Reportero: Víctor Sánchez Baños.

Ayer, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, y el titular de la Cofepris, José Alonso Novelo Bacza, comparecieron ante el Senado, en una sesión que ambos, con rostros de monolitos en contemplación, recibieron todo tipo de recriminaciones por el pésimo manejo de la pandemia y la desatención TOTAL a los niños con cáncer. Los resultados que mostraron los legisladores de esos funcionarios de 100 mil pesos mensuales, son peor que repugnantes. Así los dibujaron senadoras. En especial a López-Gatell, quien debe ya ir diseñando su uniforme a rayas, por decenas de miles de muertos por la pandemia, por “omisión”. En relación a los niños con cáncer, el asunto está peor. Sospechosamente, desaparecieron o robaron, 40 mil dosis oncológicas y no se dieron cuenta. Esto es una locura. Y, sale el Presidente a decir que no hay mala fe con los niños

que viven de milagro; sin medicamento su vida se acorta. Es un crimen de lesa humanidad. Son miles de pequeños. No tienen escrúpulos estos políticos. Además, Cofepris, tardó 5 días en denunciar el robo y dicen que se tomaron su tiempo; tiempo que le roban a la vida de los niños. ¡Cinismo al máximo! Acusó a la una empresa privada mexicana, PROFARMA, de no cumplir la farmacovigilancia. La dejaron en manos de una empresa extranjera; suiza, pues. Estos funcionarios deben renunciar, como exigieron las legisladoras por incompetentes y demagogos. Ya no pido que por dignidad, ya que se aprecia que no la tienen, sino por precaución ya que Hugo López-Gatell, Alcocer y Novelo, tienen tantos cadáveres que ya no les caben en el clóset.

Chocan Senadores de la oposición y Hugo López-Gatell/El Financiero, Contra Réplica, El Sol de México, El Heraldo de México, La Jornada, El Economista, Uno más Uno, El Universal, Ovaciones, Crónica

“Me increpaban diciéndome que satisfago las expectativas del señor presidente. Sí, por supuesto y con muchísimo orgullo, porque no son las expectativas de un hombre, sino las de un pueblo que ha estado históricamente dolido”, soltó el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell. En álgida reunión de trabajo con los integrantes de la Comisión de Salud del Senado, que preside el morenista Miguel Ángel Navarro, el funcionario, con 83,945 muertos por Covid-19 a costas, fue increpado por senadoras de oposición por el manejo “desastroso” de la pandemia. “Le voy a entregar su cetro, pequeño virrey del país de las camas vacías y de los muertos en casa. Con su lealtad ciega al presidente usted sólo ha dado palos de ciego”, propinó la senadora del PAN, Lilly Téllez. Desde su escaño, la morenista Malú Micher gritó al funcionario: “¡No se lo acepte! ¡No se lo acepte!” En tanto, alguien más, entre las voces morenistas, calificaron a la panista: “¡Majadera!”, “¡Payasa!”. En su defensa, López-Gatell se lanzó contra las senadoras a quienes calificó como representantes de una “minoría rapaz” que pretenden dar lecciones de moralidad, ética y probidad, cuando el pueblo en su conjunto conoce su historia.

'Tienen disonancia cognitiva': López-Gatell a panistas/Contra Réplica, Reforma

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell afirmó que su comparecencia ante la Comisión de Salud de la Cámara de Senadores fue una experiencia positiva y le quedó claro que la mayoría de los senadores tienen un interés en el bien común, conocen el acontecer de la epidemia de Covid y entienden que se lleva a cabo una estrategia integral. Sin embargo, identificó que hay un pequeño grupo de legisladores que pareciera estar encapsulado en ideas fijas y que esa minoría está empeñada en una misma visión, parecen dijo, sufrir de disonancia cognitiva, pues no aceptan los hechos de una realidad concreta. En la conferencia nocturna sobre la situación de Covid en México, reiteró la invitación a la unidad y destacó que sería muy deseable que estos pequeños segmentos, que reflejan a una parte de la población, tocan base con la realidad y contribuyeran. En el reporte técnico se dio a conocer que en las últimas 24 horas se notificaron 3,542 casos de Covid-19 en México, para llegar a un total acumulado de 821,45, informó la Secretaría de Salud.

Las cifras en México/El Financiero, Excélsior

Se suman a los contagiados 3,542 más; ayer se reportaron 164 muertes más por parte de autoridades En México, 83,945 es el número de fallecimientos por coronavirus, debido a la ocurrencia de 164 nuevos decesos. Del total, 81,420 fueron confirmados por laboratorio y 2,525 por asociación o dictaminación clínica-epidemiológica a covid-19. 821,045 son los casos acumulados confirmados por el reporte de 3,542 contagios. 796,399 se confirmaron por laboratorio y 24,646 por dictaminación o asociación clínica epidemiológica, por lo tanto, el porcentaje de positividad se ubicó en 37%. Con respecto a los casos sospechosos, hay 172,690 sin muestra de laboratorio, 9% 1,049 sin posibilidad de resultado y 30,325 con “posibilidad de tenerlo. Los casos activos estimados son 36,275 y las personas que se han recuperado de coronavirus son 597,991. La ocupación hospitalaria, en camas generales es del 27%. En contraste, Nuevo León reportó 49%, Chihuahua, 48%, y la Ciudad de México reportó 41%. En camas con ventilador, la ocupación nacional promedio es del 23%. No obstante, Chihuahua reportó 47%, Nuevo León y Colima 42%. Ante este panorama, Hugo López-Gatell Ramírez, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, señaló que al momento en México no hay riesgo de rebrote y enfatizó que la pandemia lleva once semanas consecutivas a la baja.

Decesos llegaron a 83,945 y suman 821,045 casos acumulados, Uno más Uno, Diario de México

De acuerdo con el reporte oficial de la Secretaría de Salud (SSa), el avance de covid-19 ha dejado en México un rastro de 83,945 muertes y 821,045 casos confirmados acumulados hasta ayer lunes. Desde el Palacio Nacional, José Luis Alomía, director general de Epidemiología, informó que hay 975,299 casos negativos y 172,690 sospechosos sin muestra. Además, hay un total de 2,093,408 personas estudiadas y 37% de esta cifra han sido positivas. El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, compareció ayer lunes ante la Cámara de Senadores, donde presentó un informe del comportamiento de la epidemia de covid-19. Ahí, López-Gatell, la cara pública del gobierno ante la pandemia, explicó a

los legisladores la manera en la que él considera que la estrategia de salud pública ha resultado exitosa en la reducción del impacto del nuevo coronavirus en la población. El funcionario, quien inició su intervención usando cubrebocas, subrayó que el avance del comportamiento y tratamiento que en México se le ha dado a la epidemia, se hace tomando en cuenta el contexto social que vive el país; tomando en cuenta las diferencias y carencias económicas, así como el desigual acceso a servicios de salud que viven los mexicanos desde hace varias décadas. Entonces López-Gatell empezó señalando cifras del Coneval que indican que 42% de los mexicanos vive en situación de pobreza, es decir, 52 millones de personas. De esa cifra, continuó, 9.3 millones viven en pobreza extrema. "Este es el "status quo" en el que México enfrentó la pandemia de covid-19", reiteró.

AMLO ve raro robo de oncológicos; Salud descarta desabasto/La Razón de México, La Jornada

EL PRESIDENTE rechaza que sean inhumanos o indiferentes ante niños con cáncer: procuramos abastecer hospitales; rechaza subsecretario López-Gatell posible desabasto tras hurto. El presidente Andrés Manuel López Obrador calificó de que "está muy raro" el robo de más de 37 mil unidades de medicamentos oncológicos, además de que rechazó que su Gobierno sea insensible e inhumano ante la problemática de los niños y niñas con cáncer, situación que, dijo, es utilizada por los opositores para desprestigiar. "Sí se llevó a cabo ese robo de medicamentos, nos costó trabajo conseguir estos medicamentos, los trajimos de Argentina; esto está muy raro y nos roban una bodega. Se está haciendo la investigación", señaló en conferencia de prensa.

Pasan ocho días, y de las medicinas robadas, ni rastro/24 Horas, El Economista

El Presidente López Obrador asegura que sus adversarios aprovechan el robo para proyectar una imagen que no corresponde a la realidad, "como si fuésemos insensibles" o "inhumanos". Afirmó que costó trabajo conseguir los medicamentos en Argentina. Padres de niños enfermos de cáncer dudan del hecho y acusan al gobierno de no querer distribuir los medicamentos. El subsecretario López-Gatell afirma que el episodio no provocará desabasto, pero si desfase en las entregas. Ante el robo de cerca de 38 mil medicamentos, la mayoría oncológicos, que se encontraban en una bodega privada, ocurrido desde el 4 de octubre pasado, el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, reconoció que de manera inmediata habrá una insuficiencia en el abastecimiento. "Desde luego es inconveniente, pone de manera inmediata una insuficiencia de abastecimiento que llevará algunas semanas en reponerse"; no obstante, aclaró que "no va a haber un agujero, un desabastecimiento súbito".

Padres de niños con cancer ven raro el desabasto de medicamentos/ La Crónica, La Razón, Excélsior, La Jornada

"Hemos estado de manera permanente en mesas de trabajo con el gobierno federal, y ahora de manera concreta estamos aquí, para decirle a Hugo López-Gatell que ha sido muy cobarde porque (mejor) nos atienden otras autoridades, pero él nunca va, nunca nos ha vuelto a dar la cara después de ir a la Secretaría de Gobernación", dijo sin ocultar su enfado Israel Rivas Bastidas, padre de Dana, una menor con leucemia a la que las autoridades de salud del gobierno de la 4T le han prometido la entrega de medicamentos para su tratamiento sin que esto se haya cumplido. El padre de Dana, junto con tutores de otros menores con distintos padecimientos de cáncer, se manifestaron este lunes en el exterior del Senado de la República para reclamar al subsecretario de Salud por la indiferencia que ha mostrado por la salud de los menores que necesitan tratamientos especiales, por lo que le acusan de no dar la cara frente al problema de desabasto y robo de medicamentos oncológicos en el sector Salud, y por no informarles sobre la existencia de ese lote de medicamentos que bien hubiera sido utilizados para el tratamiento de sus hijos.

Prevén que comicios sean referente pese a covid/Excélsior, El Sol de México

El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, aseguró que la democracia sobrevivirá a la pandemia sanitaria de covid-19 y que las elecciones locales en Coahuila e Hidalgo serán referentes para organizar el proceso comicial de 2021, en el que estarán en disputa 21,300 cargos de elección. A seis días de la jornada del 18 de octubre en Hidalgo en la que se renovarán autoridades de 84 ayuntamientos, el presidente del INE afirmó que el órgano autónomo ha mantenido estrecha comunicación con el sector salud. Incluso, dijo, previamente el subsecretario Hugo López-Gatell, le allegó el reporte de la evolución de la pandemia en la entidad. "(Es) una curva que permite ver y conocer con claridad que el arranque de estas tareas de proselitismo no ha detonado un incremento en la curva de contagio".

El nuevo etiquetado de advertencia obliga a reformular productos/ El Financiero

Por otra parte, para acompañar la transformación de alimentación de los mexicanos con los nuevos etiquetados y alertas, se integró la asignatura vida saludable durante el curso escolar 2020-2021 de la Secretaría de Educación Pública (SEP), el cual ahora es implementado vía remota por la crisis sanitaria por Covid-19. “La asignatura servirá para aprender y tomar decisiones informadas sobre la reducción de consumo de comida chatarra de alimentos con grasas elevadas o bebidas con altos niveles de azúcares o sustancias dañinas, pero lo importante es tener frente a estas situaciones posiciones de crítica y que los niños practiquen de manera cotidiana”, indicó María Teresa Meléndez Irigoyen, directora general de Desarrollo Curricular de la SEP. Cabe recordar que el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell denunció que en el pasado se le permitió a las empresas de alimentos chatarra una autorregulación con empaques más pequeños la cual no funcionó. “El tema de hacer el producto más pequeño lo que sucedió entonces fue que la gente pensó que se podía comer dos, porque los veían muy chiquitos, es ahí donde se tiene que educar, y si se habla de voluntad también hubo muchos años sin una estrategia educativa”, concluyó Fayad.

Deja huella en salud y autonomía/Excelsior

El exrector de la UNAM y exsecretario de Salud abrió el capítulo de la histórica descentralización de los servicios de salud en el país y logró que los mexicanos hoy tengan el derecho a la salud garantizado en el artículo 4 de la Constitución. Durante su gestión como secretario de Salud entre 1982 y 1988 se creó el Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER) que hoy se ha convertido en la mayor área de terapia intensiva para dar atención a los enfermos por el nuevo Coronavirus. También nació el Instituto Nacional de Salud Pública (INSP) y se crearon alrededor de 800 centros de salud y hospitales generales. Como una de sus grandes aportaciones a la salud pública destaca que impulsó los Días Nacionales de Vacunación contra la poliomielitis que ayudaron a erradicar la enfermedad. Durante su administración cambió el nombre de la Secretaría de Salubridad y Asistencia por el de Secretaría de Salud en 1986, convirtiéndose en la cabeza rectora del sector salud. Apenas, en septiembre pasado, Soberón Acevedo representó al grupo de exsecretarios que le pidieron al gobierno mexicano un golpe de timón urgente en su estrategia de control de la pandemia de covid-19 a través del documento La Gestión de la Pandemia en México. Análisis preliminar y recomendaciones urgentes, lo que fue calificado por el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, como “fórmulas mágicas”. Durante los últimos días de septiembre y la primera semana de octubre estuvo internado en el **Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán**. A mediados de octubre regresó a su casa.

Falleció Guillermo Soberón, exrector de la UNAM/Contra Réplica, Reforma, Ovaciones, Milenio, La Jornada, Crónica, El Universal, El Financiero, La Razón, Excelsior

El doctor Guillermo Soberón, exrector de la UNAM y exsecretario de Salud, falleció a los 95 años. Fue personaje central de la educación y la salud de México en las últimas décadas. La máxima casa de estudios informó en su cuenta de Twitter del deceso de quien impulsó la descentralización de los servicios de salud en el país y logró que los mexicanos hoy tengan el derecho a la salud garantizado en el artículo 4 de la Constitución. Se le atribuye en su gestión como secretario de Salud entre 1982 y 1988 la creación del Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER), una de las instituciones que han hecho frente a la pandemia del Covid-19, además de impulsar el Instituto Nacional de Salud Pública (INSP) y cerca de 800 centros de salud y hospitales generales, además de la erradicación de la poliomielitis en México. Soberón como rector conformaron un equipo académico-político muy importante en la UNAM. Recientemente, junto con un grupo de exsecretarios de Salud, criticó la estrategia del gobierno federal respecto a la mortalidad por la pandemia. El canciller Marcelo Ebrard, el jurista Diego Valadés, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, y la presidenta de la Cámara de Diputados, Dulce María Sauri, lamentaron la muerte.

Bajo Reserva/El Universal

El popular rockstar de la 4T en el Senado Vaya que el doctor Hugo López-Gatell es popular. Pues muy pocos funcionarios federales que han comparecido durante la presente Legislatura han recibido tantas descalificaciones como ayer lunes las tuvo el llamado “rockstar” de la Cuarta Transformación. Mantas, letreros y mensajes salieron a relucir durante la presencia de don Hugo, encargado de la estrategia federal para enfrentar la pandemia de Covid-19. Minutos antes de iniciar la comparecencia de López-Gatell, los legisladores recibieron la invitación del senador morenista Miguel Ángel Navarro Quintero, presidente de la Comisión de Salud en el Senado, para “que la polarización no rebase los ánimos”, pero los ánimos fueron rebasados al nivel de que Navarro tuvo que suspender el encuentro por falta de condiciones. La popularidad del doctor López-Gatell, así como la confianza en sus cifras y su estrategia crece día a día.

En Morena hablan de 'golpe de Estado'/La Razón de México

Reportero: Francisco Cárdenas Cruz.

Ante lo que ocurre al interior del movimiento que fundó hace cinco años, el Presidente López Obrador declaró que “una cosa es Morena y otra cosa es el Gobierno” y que por eso no puede estar hablando tanto de esos temas ni inmiscuirse en ellos, “como quisieran sus adversarios” De “muy raro”, calificó el Ejecutivo Federal el robo de medicamentos contra el cáncer en una bodega ocurrido el 5 de este mes denunciado por el Insabi, que dijo que está siendo investigado, por lo que ofreció a padres de niñas y niños que padecen esa enfermedad que estén tranquilos, porque se garantizará el abasto de los mismos. “Raro” fue, también, que hasta el día 10, la Cofepris haya “lanzado la alerta” del hurto en la bodega en la que estaban 37,967 unidades de fármacos utilizados para tratamiento de esa enfermedad, importados de Argentina, según informó el mandatario en su mañanera. Tan mal volvió a salir el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, de su comparecencia ante el pleno del Senado, en la que fue severamente criticado por integrantes de las bancadas opositoras, por el pésimo manejo de la pandemia, que tuvo que ser suspendida ante la tunda que le estaban dando, sobre todo las legisladoras.

Partidos, hienas de los partidos/Milenio Diario

Reportero: Joaquín López-Dóriga.

1. GOLPE. En Morena todos hablan de golpe de Estado, lo que es una insensatez. Porfirio Muñoz Ledo habló que lo daría Mario Delgado y lo endosó a Marcelo Ebrard. Ahora Delgado tacha a Muñoz Ledo de golpista y los voceros de López Obrador hacen propaganda del golpe suave como si no existieran un presidente de la República y la documentada lealtad de las fuerzas armadas; 2. DESFILE. Las secretarías de la Defensa Nacional y Marina ajustarán el desfile del 20 de noviembre, que recuperó el presidente López Obrador en su vertiente militar, por la pandemia que para esas fechas estará en sus toques máximos; y 3. DELICADOS. Los funcionarios de la 4T son mucho más delicados que los del PAN y del PRI, que en sus comparecencias legislativas aguantaban todas las agresiones de la oposición. El que Morena haya ayer cancelado la comparecencia de Hugo López- Gatell en el Senado es una confirmación de que no es lo mismo ser borracho que cantinero.

Morena: quien gane querrá ser amigo/El Economista

Reportero: José Fonseca.

Notas en remolino. De acuerdo con el IMSS sobre el número de derechohabientes, al 30 de septiembre no se recuperaron más de 860,000 empleos perdidos por las crisis sanitaria y económica... Un deja vú la comparecencia del subsecretario Hugo López-Gatell y el director de Cofepris ante la Comisión de Salud del Senado. La oposición les dijo de todo, los morenistas los defendieron a capa y espada. La ríspida sesión se suspendió cuando algunos de la oposición empezaron a dejar el salón y el morenista presidente de la Comisión la suspendió por “falta de respeto a los comparecientes” ... Fabián Medina, jefe de la oficina del canciller Marcelo Ebrard, difundió un informe que denuncia que en 10 años han entrado a México entre 2.5 millones a 3 millones de armas por la frontera con EU. El hilo negro... No es por intrigar, pero en 1999 el papa Juan Pablo II se disculpó por los errores de la Iglesia durante la Conquista y época virreinal. ¿El papa Francisco lo hizo en Bolivia el 9? de julio del 2015. Si en Palacio no lo creen, pregúntenle a Evo Morales...

Identidad de trans a debate en el senado/El Heraldo de México

Reportero: Alejandro Sánchez.

En una comparecencia ante senadores que duró 4 horas, hasta que fue suspendida por falta de garantías, ni el subsecretario de Salud Hugo López-Gatell, ni José Alonso Novelo, titular de Cofepris, pudieron responder cuándo van a recibir los niños con cáncer el medicamento para continuar la lucha contra esa enfermedad. La falta de respuesta hace suponer que el tratamiento de los menores y pacientes adultos continuará interrumpido, luego de que la Cofepris anunció el supuesto atraco de un lote de medicinas y cuya historia no termina de convencer ni a los legisladores ni a nadie, pues pinta como pésimo guion para tender una cortina de humo frente al desabasto desde el inicio del nuevo gobierno. Casi una semana después y luego de hacer el anuncio del robo” fue que se presentó la denuncia ante la FGR. Los enfermos y sus familias necesitan claridad sobre el abasto, no rollos ni confusiones políticas.

López-Gatell olvidó pandemia y se dedicó a defender a la 4T/Diario Imagen, Excélsior, El Universal

Reportero: Miguel Ángel Rivera.

“Hace unos momentos algunas de ustedes, respetables senadoras, me increpaban diciéndome que satisfago las expectativas del señor presidente. Sí, por supuesto y con muchísimo orgullo; con mucho orgullo, porque no son las expectativas de un hombre, no son las expectativas de un dirigente político. Son las expectativas de un pueblo que ha estado dolido, que ha estado históricamente violentado en todos sus derechos. “La Cuarta Transformación no es una

casualidad. La Cuarta Transformación es la síntesis de la aspiración nacional de un pueblo que ha encontrado en el dolor la causa de levantarse, la posibilidad de defender su dignidad y sus derechos y eso es lo que representamos”. Así respondió el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, a las protestas de las senadoras de oposición por lo que consideran un mal manejo de la crisis sanitaria derivada de la pandemia de Covid-19. Sobre todo, las legisladoras se manifestaron inconformes por el manejo “político” de la pandemia y, por supuesto, la respuesta del que se supone que es un especialista en asuntos sanitarios, reventó la comparecencia ante la Comisión de Salud del Senado, cuyo presidente Miguel Ángel Navarro, consideró que no había las condiciones para continuar. La decisión de Navarro se produjo luego que la panista Martha Cecilia Márquez se acercó a López Gatell para darle gel antibacterial mientras hablaba.

Un Montón de Plata, Gabriel Villaseñor y la APEAM en Jauja/El Heraldo de México

Reportero: Carlos Mota.

¿Cuál es la situación empresarial idónea hoy en México? No es la de las empresas energéticas, que han sido atacadas inmisericordemente por la 4T; ni la de las de alimentos y bebidas procesadas, que están permanentemente a la defensiva de Hugo López-Gatell; ni la de las de turismo, que quedaron atrapadas en las erráticas políticas por la pandemia. ¿Quién gana en este momento? Uno de los mejores ejemplos del paradigma empresarial actual es el de la Asociación de Productores y Empacadores Exportadores de Aguacate de México (APEAM) que preside Gabriel Villaseñor. Esta asociación está emulando lo que se suele escuchar de las grandes corporaciones: se acaba de adherir al Pacto Mundial de la ONU, con lo que se convierte en la primera asociación en adoptar la Agenda de Desarrollo Sostenible 2030, y promoverá afanosamente esta agenda entre sus asociados.

Tiraditos/Contra Réplica

La última batalla de Soberón, contra manejo de la pandemia. Fue su última batalla. Hace unas semanas Guillermo Soberón, exsecretario de Salud y exrector de la UNAM, constructor de instituciones como el INER, publicó junto con ex titulares del ramo un estudio en el que proponen un cambio en la estrategia del gobierno federal contra la pandemia y critican la actuación del subsecretario Hugo López-Gatell. El Zar contra el Covid les sugirió, con ironía, patentar su estrategia.

Indagan robo de medicinas contra cáncer/El Universal, La Jornada, Ovaciones, Excélsior, El Financiero, Contra Réplica, Uno más Uno, Reporte Índigo, Reforma

Autoridades federales y de la Ciudad de México informaron que se iniciaron las investigaciones por el robo de más de 37 mil medicamentos destinados a tratamientos de niños con cáncer, ilícito que ocurrió la semana pasada en la alcaldía Iztapalapa, en la capital del país. En la conferencia mañanera, el Presidente Andrés Manuel López Obrador señaló que el robo “está muy raro” y detalló que costó mucho trabajo al gobierno federal conseguir estos medicamentos que se importaron desde Argentina. “Sí, lamentable se llevó a cabo ese robo. Ya se están haciendo las investigaciones, se está avanzando y se va a concluir toda la indagatoria, pero sí se llevó a cabo ese robo de medicamentos. Está eso muy raro”, dijo. Por ese hurto, la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJ-CDMX) inició una carpeta de investigación luego de que se dio a conocer el robo de los medicamentos en una bodega de la empresa Novag Infancia, S.A. DE C.V., que se encuentra sobre la calle Antiguo Camino a Culhuacán, en la colonia Santa Isabel Industrial, en la alcaldía de Iztapalapa.

Ponen en duda hurto de fármaco oncológico/Reforma

La gestión para que los oncológicos robados la semana pasada estuvieran almacenados en una farmacéutica distinta a la importadora está dentro de lo habitual, lo inusual es el hurto y la información que han brindado las autoridades, consideraron consultores y padres de niños con cáncer. Enrique Martínez, director del Instituto Farmacéutico, lamentó que la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) haya hecho público el robo de 37,967 unidades de medicamentos casi una semana después, pero precisó que es legal y habitual que un laboratorio guarde productos de otro. No obstante, consideró que el traslado de fármacos a las instituciones de salud debió ser más ágil. Además, a los padres de los niños con cáncer que acusan desabasto, las autoridades apenas les informaron el viernes pasado de dicha situación. De acuerdo con Israel Rivas, papá de Dhana, paciente del Hospital Infantil de México, los funcionarios les pidieron evitar la compra de los fármacos en el mercado negro, y también les advirtieron que el robo podría provocar más desabasto. Para Rivas esto podría tratarse de una mentira para justificar la falta de fármaco. Ante ello, el titular de la Cofepris, José Alonso Novelo, aseguró que el hurto sí existió.

Justifican tardanza en denuncia de robo/Excelsior, Contra Réplica, Diario de México

El titular de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), José Alonso Novelo Baeza, informó que la tardanza en el reporte del robo de medicamentos oncológicos se debió a los procesos de la Fiscalía General de la República, donde se detalló la información de los lotes. Durante su comparecencia ante la Comisión de Salud del Senado, el funcionario sólo hizo esa referencia al tema, aunque la senadora Sylvana Beltrones, del PRI, y Martha Cecilia Márquez, del PAN, así como el verde ecologista Israel Zamora, le dieron detalles del caso. El titular de la Cofepris informó que la institución cerró el paso a la corrupción. “La Cofepris estaba inundada de corrupción y todavía hay quien quiere corromper dentro, actuando desde afuera y viceversa. Hemos cerrado los casos de corrupción; se ha terminado la discrecionalidad que durante años caracterizó a las anteriores administraciones.

¿Quién robó los oncológicos?/La Razón de México

Reportero: Mauricio Flores.

Resulta en sí mismo alarmante el R de 40 mil piezas de medicamentos oncológicos; antes los rateros robaban en veloces atracos pilas de cobalto que luego abandonaban en algún camino; esta vez fue un crimen que duró horas sobre la populosa avenida de Tlalpan en la Ciudad de México, un comando armado con un tráiler sobre un almacén privado, Novag, de Santiago Bojalil, que carecía del resguardo militar que ameritaba el caso, llevándose embarques que arribaron a México hace tres meses. Esto es una severa señal de alerta ante los riesgos que corre la mega licitación internacional de medicinas e insumos para la salud que el Insabi, de Juan Ferrer, encargó a la UNOPS, de Grete Faremo, por 6,300 mdd y en la que por ahora priva opacidad e improvisación. Y es que, conforme al comunicado de Cofepris, de José Alonso Novelo, los medicamentos siniestrados no tenían registro sanitario... pero aun así entraron al país en julio pasado como se enteró — mediante fotografías— a los padres de niños con cáncer para una pronta entrega. Sin embargo, las piezas no llegaron al IMSS, de Zoé Robledo, ni al ISSSTE, de Luis Antonio Ramírez, ni a ninguna otra institución pública y sin que se conozca qué tipo de pruebas de calidad se les realizó.

Procuran pruebas de Covid-19 e influenza/La Jornada

Las pruebas moleculares capaces de detectar los virus de influenza y de coronavirus al mismo tiempo no están disponibles. Estados Unidos compró todo a uno de los tres fabricantes autorizados por la Administración de Alimentos y Medicinas (FDA por sus siglas en inglés). Por eso, en México se están buscando otras alternativas. El Instituto de Diagnóstico y Referencia Epidemiológica (Indre) está en proceso la validación de un examen de detección de antígenos (del virus SARS-CoV-2) que ofrezca resultados confiables, mientras el Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (Iner) prueba la un equipo que ofrece la detección de 21 tipos de virus respiratorios, informaron fuentes del sector. La prueba de tipo molecular y rápida es indispensable para la temporada de invierno, durante la cual se prevé que habrá las dos enfermedades: influenza y Covid-19. La diferenciación de los afectados evitaría el cruce de infecciones y eventuales complicaciones. El domingo, el director de Epidemiología, José Luis Alomía, informó del primer caso de este tipo en una mujer internada en el Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán.

Sí hay vacunas/La Prensa, El Sol de México, 24 horas

El director de Epidemiología de la Secretaría de Salud, José Luis Alomía, negó que haya desabasto de vacunas para la influenza. De acuerdo a datos oficiales, de la semana del 28 de septiembre al 4 de octubre un total de 23,735 personas en México dieron positivo para Covid-19, en tanto que 1,971 personas fallecieron. Esto ubica a México cerca de los niveles observados durante mayo y muy por debajo del pico de la pandemia registrado en julio. Las cifras oficiales refieren que semana a semana los nuevos casos han ido descendiendo y al momento no se visualiza un rebrote mientras el desconfinamiento sigue su curso en el país.

Superan los 122 mil contagios, entre trabajadores de la salud/El Economista

De acuerdo al reporte de la SSa, la cifra global de contagios acumulados al 5 de octubre entre trabajadores del sector salud llegó a 122,041; mientras que los decesos alcanzaron los 1,646 casos. Del total de confirmados, en el reporte se precisó que 3,482 eran casos activos, es decir, que todavía podían presentar los síntomas de la nueva cepa del coronavirus SARS-CoV-2 y que podían contagiar a otras personas. Ese dato equivale a 14.1% de las personas, en general, con la infección activa por Covid al corte del 5 de octubre, cuya cifra se ubicaba en 24,530 casos activos en México, de acuerdo al comunicado técnico diario de ese día emitido por la SSa. Las cinco entidades con más casos de contagios activos entre trabajadores del sector salud, hasta el 5 de octubre, eran: Nuevo León (367), Ciudad de México (345), Jalisco (288), Estado de México (197) y Guanajuato (141). Estos cinco estados sumaron 1,338 casos activos, equivalente a 38.4% del total de casos registrados entre

el personal del sector (3,482). Con los datos presentados por la Ssa no se permite identificar cuántos de los contagios entre los trabajadores de salud se suscitaron mientras desempeñaban sus labores en los centros de salud.

Activan plan contra sindemia/El Heraldo de México

En México surgieron los primeros visos de una doble epidemia o sindemia por COVID-19 e influenza, escenario ante el cual los hospitales y unidades de salud del país se alistan para hacerle frente. Ante el primer caso confirmado de influenza y coronavirus en esta temporada, se utiliza por primera vez un protocolo de atención hospitalaria diseñado por expertos de los institutos de salud para este escenario. “Hemos trabajado desde hace varias semanas porque sabíamos que esto iba a llegar y en los institutos nacionales de salud sabíamos que teníamos que empezar a buscar de forma dirigida cuadros de influenza”, dijo el doctor Thierry Hernández, integrante del grupo de expertos que elaboró el Flujograma diagnóstico de la enfermedad respiratoria aguda en el contexto de la sindemia COVID-19-influenza. Thierry Hernández, jefe de urgencias del Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición, dijo que hay que estar preparados ante el peor escenario, pues la demanda de hospitalización puede aumentar por casos graves de coronavirus e influenza.

Amplían operación en Centro Citibanamex gracias a Slim/Ovaciones

La Fundación Carlos Slim hará un donativo adicional de 90 millones de pesos, para extender hasta diciembre de este año, la operación de la Unidad Temporal COVID-19 en el Centro Citibanamex, con el fin de seguir apoyando la vuelta a la nueva normalidad económica y social. Para la instalación y operación de la Unidad Temporal COVID-19, 17 empresas y Fundaciones contribuyeron con 641.3 millones de pesos, más intereses devengados, de los cuales el 50% fueron aportados por las Fundación Carlos Slim, TELMEX Telcel e Inbursa. De manera adicional al personal médico y de apoyo que labora en la Unidad se le han brindado 5,450 capacitaciones sobre medias de bioseguridad, uso correcto de equipos médicos y medidas de control de infecciones, entre otras, y se les proporcionaron 630,473 insumos de protección como cubre bocas, caretas, googles y uniformes quirúrgicos, entre otros. La iniciativa de la Unidad Temporal COVID-19 en Centro Citibanamex, que es operada por la Secretaría de Salud de la Ciudad de México y en donde la UNAM, a través de la Facultad de Medicina, está a cargo de las decisiones técnicas, médicas y hospitalarias, además de contar con la colaboración de los **Institutos Nacionales de Nutrición (Salvador Zubirán)** y de Enfermedades Respiratorias (INER); ha sido impulsada por CIE. Este proyecto ha sido apoyado por las Fundaciones Carlos Slim, TELMEX Telcel e Inbursa, así como Walmart, Bimbo, Barcel, Fundación Sertull, Citibanamex, Fundación Alfredo Harp Helú, Coppel, Fundación Coca Cola, Coca Cola FEMSA, CODERE, HSBC, Takeda y Grupo Infra. Continuará operando hasta finales de año.

1 de cada 5 nacimientos es de mamás adolescentes/Excélsior

Karla Berdichevsky Feldman, directora general Centro Nacional de Equidad de Género y Salud Reproductiva, resaltó en días pasados que uno de cada cinco nacimientos en México se registra en una madre adolescente; es decir, de 19 años o menor. En la conferencia de Salud del 28 de septiembre, Berdichevsky Feldman resaltó que de los países de la Organización de Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE), México tiene las tasas más altas de embarazo adolescente. “México es uno de los países con más altas tasas de fecundidad específica en este grupo etario, de los países de la OCDE, México es el que tiene las tasas más altas, casi uno de cada cinco nacimientos de nuestro país se registra en una madre adolescente; es decir, de 19 años o menor”, explicó.

Necesario, impulsar trasplantes de órganos/El Economista

Como en la economía, el empleo y muchas actividades, los trasplantes de órganos en el país se vieron sumamente afectados por la pandemia del Covid-19, tan sólo para dimensionar durante el segundo trimestre del 2019 las donaciones concretadas de donantes cadavéricos fueron 619, mientras que en el mismo periodo de este año hubo solo una donación. De igual modo, en el primer semestre del 2019, los receptores que estaban en espera de algún órgano eran 15,939, mientras que en el mismo periodo del 2020 fueron 17,418, de acuerdo con el Centro Nacional de Trasplantes (Cenatra). Gaston Kuperman destaca que para tener un mayor banco de donadores “son necesarias más regulaciones claras desde el Estado, difusión y concientización del grupo familiar. Es fundamental que la persona que decide ser donador manifieste por escrito y platique con sus familiares y amigos acerca de su decisión, porque es importante que, duran te el proceso de la muerte de un ser querido, el cual puede ser muy traumático, todos tengan claro cuál era la última voluntad de la persona”. En México existen campañas que motivan a la donación impulsadas por la Secretaría de Salud e instituciones como el IMSS, el proceso es bastante sencillo, incluso en una encuesta hecha por la Cenatra el 86% de las personas encuestadas donarían sus órganos, pero sólo un 12% está registrado como donador, incluso aseguran que hablan con sus familiares.

Nuevo golpe a esperanza de vacuna/El Universal

Las esperanzas de tener una vacuna contra el coronavirus pronto sufrieron ayer un duro golpe, con el anuncio de la farmacéutica Johnson & Johnson de que suspende temporalmente sus ensayos debido a que uno de los voluntarios desarrolló una enfermedad "inexplicable". "Hemos detenido temporalmente la administración de nuevas dosis en todos nuestros ensayos clínicos de la vacuna contra el Covid-19, incluyendo el ensayo de fase 3 ENSEMBLE, debido a una enfermedad inexplicable en un participante del estudio", dijo la compañía en un comunicado. La pausa significa que el sistema de inscripción en línea fue cerrado para el ensayo clínico de 60 mil pacientes. La farmacéutica estadounidense no aclaró de qué enfermedad se trata o la situación del voluntario, y dijo que se investiga si recibió vacuna o placebo. El caso es investigado por médicos de Johnson & Johnson, pero también por el Comité independiente de Monitoreo de Seguridad de Datos (DSMB, por sus siglas en inglés). México es uno de los países que, se anunció a fines de septiembre, participaría en la fase 3 de pruebas de esta vacuna. El 8 de septiembre, otra farmacéutica, AstraZeneca, informó de la suspensión de ensayos de su candidata a vacuna contra el Covid-19, después de que una voluntaria desarrolló mielitis transversa. Después se supo que fueron dos, pero los ensayos se reanudaron dado que no hubo pruebas concluyentes de que los padecimientos hayan sido resultado directo de la vacuna.